
Verbale	  Quartiere	  Centro	  di	  lunedì	  04.02.19	  
	  

	  
La	  riunione	  si	  svolge	  il	  giorno	  04.02.19	  presso	  la	  Sala	  Caduti	  di	  Nassiriya	  alle	  ore	  20	  e	  30	  con	  il	  
seguente	  ordine	  del	  giorno:	  
	  

1. il	  tema	  della	  sicurezza	  in	  Centro	  storico	  
2. iniziativa	  per	  il	  recupero	  degli	  alimenti	  in	  scadenza	  presso	  gli	  esercizi	  commerciali	  

del	  Centro	  storico	  	  
	  
Il	  Presidente	  procede	  con	  l’appello.	  Sono	  assenti	  giustificati:	  J.	  Pasquali,	  F.	  Verrecchia,	  F.	  
Ascierto,	  P.	  Cattaneo.	  	  
Presenti	  il	  Presidente	  A.	  Busato,	  il	  Vicepresidente	  M.	  Zaniolo.	  
Il	  Presidente	  apre	  la	  riunione	  comunicando	  che:	  

• il	  verbale	  della	  precedente	  Consulta	  è	  stato	  inviato	  al	  Comune	  per	  la	  sua	  pubblicazione;	  
• chi	  redige	  il	  verbale	  si	  preoccupa	  di	  inviarlo	  a	  tutti	  i	  componenti	  della	  commissione	  a	  

mezzo	  chat/e-‐mail	  così	  che	  tutti	  lo	  possano	  visionare	  per	  tempo;	  
• per	  la	  riunione	  odierna	  verbalizza	  M.	  Bretini	  	  

	  
Si	  procede	  quindi	  con	  il	  primo	  ordine	  del	  giorno	  richiesto	  dalla	  minoranza	  nella	  precedente	  
Consulta.	  	  
Intervengono:	  

-‐ Veclani:	  riferisce	  che	  la	  sicurezza	  a	  Padova	  manca;	  ha	  fatto	  una	  ricerca	  sul	  Mattino	  di	  
Padova	  dal	  01.07.18	  ad	  oggi	  di	  cui	  riporta	  i	  fatti	  relativi	  a	  spaccate	  e	  aggressioni.	  
Aggiunge	  che	  a	  Padova	  manca	  un	  assessore	  alla	  sicurezza.	  Necessaria	  
videosorveglianza,	  divieto	  di	  accattonaggio,	  rivisitazione	  degli	  orari	  di	  accesso	  ZTL;	  

-‐ Melli:	  sostiene	  che	  non	  c’è	  coordinamento	  e	  collaborazione	  tra	  le	  forze	  dell’ordine,	  
propone	  il	  potenziamento	  dell’illuminazione,	  diverso	  presidio	  del	  territorio	  con	  una	  
centrale	  operativa	  che	  controlli	  i	  video	  delle	  telecamere;	  

-‐ Fontana:	  chiede	  se	  i	  cittadini	  hanno	  segnalato	  qualche	  situazione	  specifica	  durante	  il	  
‘sabato	  aperto’	  

-‐ Zamuner:	  segnala	  che	  6	  cittadini	  del	  Centro	  hanno	  sollevato	  il	  problema	  della	  
regolamentazione	  ZTL	  

-‐ Pozza:	  sostiene	  che	  gli	  autori	  delle	  spaccate	  sono	  stati	  individuati,	  il	  sindaco	  non	  
comanda	  le	  forze	  armate	  che	  sono	  gestite	  dal	  questore	  e	  dal	  prefetto.	  Pozza,	  che	  fa	  
parte	  del	  Comitato	  Piazza	  De	  Gasperi,	  ha	  portato	  la	  questione	  sicurezza	  gli	  assessori	  
comunali	  che	  sono	  intervenuti	  anche	  attraverso	  il	  coinvolgimento	  dei	  Carabinieri,	  dei	  
comitati	  per	  la	  riapertura	  dei	  negozi	  in	  vista	  di	  un	  progetto	  di	  riqualificazione.	  	  

-‐ Busato:	  riporta	  i	  componenti	  ad	  affrontare	  le	  tematiche	  al	  fine	  di	  segnalare	  situazioni	  
da	  portare	  all’assessore	  di	  competenza	  e	  di	  non	  ridurre	  la	  discussione	  alla	  
difesa/accusa	  delle	  rispettive	  posizioni	  politiche.	  Successivamente	  riporta	  i	  dati	  del	  
recente	  consiglio	  comunale	  in	  tema	  di	  sicurezza.	  

-‐ Nolli:	  segnala	  che	  in	  Via	  San	  Francesco	  esiste	  una	  centrale	  di	  spaccio	  a	  causa	  
dell’assenza	  di	  apertura	  della	  strada	  con	  ZTL;	  inoltre,	  vengono	  riferite	  come	  
problematiche	  le	  seguenti	  zone	  da	  Nolli	  e	  Veclani:	  	  

o Prato	  della	  Valle	  
o Via	  San	  Micheli,	  chiusa	  da	  Via	  Marghera	  che	  intasa	  la	  rotonda	  di	  Via	  

D’Acquapendente	  	  
o Via	  Umberto	  



-‐ Favero:	  si	  presenta	  come	  esponente	  della	  Lega,	  conferma	  la	  possibilità	  di	  diverse	  
percezioni	  sulla	  sicurezza,	  riporta	  i	  dati	  di	  una	  ricerca	  effettuata	  sui	  giornali	  locali	  dal	  
01.02.18	  al	  01.02.19	  come	  da	  documentazione	  allegata.	  Propone	  le	  seguenti	  soluzioni:	  

o migliorare	  l’illuminazione	  utilizzando	  i	  LED	  
o migliorare	  il	  nodo	  telecamere	  
o aumento	  dei	  parcheggi	  con	  apertura	  della	  Prandina	  già	  sperimentata	  
o apertura	  ZTL	  
o rivitalizzare	  le	  zone	  con	  eventi	  	  

	  
Il	  Presidente	  comunica	  ai	  presenti	  che	  il	  21.02.19	  alle	  ore	  20	  e	  45	  presso	  la	  Sala	  Paladin	  si	  
terrà	  la	  riunione	  con	  il	  Vicesindaco	  A.	  Lorenzoni	  e	  l’Assessore	  C.	  Gallani.	  	  
Il	  Presidente	  proporrà	  al	  consiglio	  comunale	  di	  organizzare	  degli	  incontri	  in	  cui	  possano	  
partecipare	  sia	  gli	  assessori	  che	  i	  capigruppo	  di	  maggioranza	  e	  opposizione	  così	  da	  garantire	  
equità	  di	  risposta.	  	  
	  
Riprendono	  gli	  interventi	  
Barbariol:	  propone	  di	  individuare	  una	  scelta	  metodologicaper	  riferire	  sui	  punti	  dell'ordine	  
del	  giorno:	  chiede	  che	  vengano	  presentati	  dei	  dati,	  ottenuti	  magari	  con	  accesso	  agli	  atti	  negli	  
uffici	  competenti,	  e	  non	  titoli	  di	  quotidiani.	  Chiede	  che	  si	  distingua	  la	  questione	  della	  sicurezza	  
da	  quella	  	  della	  percezione	   di	  insicurezza.	  Quanto	  al	  divieto	  di	  accattonaggio	  rileva	  che	  è	  
tutt'ora	  vigente	  l'art.	  10	  del	  regolamento	   di	  polizia	  locale	  che	  pone	  già	  un	  divieto.	  Inoltre,	  
come	  soluzione	  alle	  zone	  dove	  viene	  percepita	  insicurezza,	  propone	  che	  vengano	  promossi	  
eventi	  	  anche	   con	  l’aiuto	  della	  Consulta;	  evidenzia	  che	  è	  una	  questione	  attinente	  la	   sicurezza	  
conoscere	  anzitutto	  per	  nome	  e	  cognome	  le	  persone	  presenti	  nel	  territorio	  e	  che	  abitano	  la	  
città,	  per	  questo	  propone	  di	  	  insistere	  affinché	  venga	  garantita	   l’iscrizione	  anagrafica	  anche	  ai	  
richiedenti	  protezione	  internazionale,	  poiché	  il	   decreto	  113	   del	  2018	  non	  impedisce	  
l'iscrizione	  anagrafica,	  semplicemente	  rende	  più	  difficoltosa	  l'iscrizione.	  
Busato:	  il	  sito	  di	  Padovanet	  è	  poco	  fruibile.	  Propone	  come	  possibile	  ordine	  del	  giorno	  futuro	  
l’inserimento	  del	  tema	  ZTL.	  Sostiene	  che	  alcune	  vie	  del	  Centro	  sono	  state	  interdette	  al	  traffico	  
dai	  recenti	  provvedimenti	  comunali.	  Riporta	  alcuni	  dati	  ISTAT	  relativi	  alla	  frequentazione	  
automobilistica	  in	  città	  e	  propone	  di	  raccogliere	  ulteriori	  dati	  per	  avanzare	  una	  proposta	  al	  
Comune.	  
Nolli:	  sostiene	  che	  le	  problematiche	  dei	  residenti	  non	  vengono	  ascoltate	  e	  che	  ci	  sia	  il	  
problema	  degli	  orari	  ZTL	  e	  dei	  parcheggi	  
Pozza:	  essendo	  in	  corso	  la	  rimodulazione	  delle	  ZTL	  propone	  di	  rivedere	  l’argomento	  in	  un	  
altro	  momento	  
Zaniolo:	  segnala	  l’importanza	  di	  tenere	  conto	  della	  salubrità	  dell’aria	  	  
	  
Il	  Presidente	  apre	  la	  discussione	  per	  il	  secondo	  ordine	  del	  giorno	  presentato	  dalla	  minoranza	  
nella	  Consulta	  precedente.	  	  
Intervengono:	  

-‐ Nolli:	  segnala	  la	  presenza	  di	  persone	  che	  si	  riforniscono	  ai	  bidoni	  dell’immondizia	  
delle	  Riviere	  in	  prossimità	  del	  supermercato	  PAM.	  Si	  è	  informata	  su	  un	  progetto	  
sviluppato	  a	  Milano	  che	  provvede	  alla	  raccolta	  di	  quartiere	  per	  le	  eccedenze	  alimentari	  
in	  cui	  sono	  state	  coinvolte	  alcune	  banche,	  il	  Comune	  di	  Milano,	  	  le	  associazioni	  di	  
volontariato,	  il	  Politecnico	  di	  Milano	  e	  alcuni	  supermercati,	  che	  hanno	  beneficiato	  di	  un	  
abbassamento	  della	  TARI.	  Riporta	  inoltre	  le	  stime	  HUB	  come	  da	  documentazione	  
allegata	  e	  propone	  un	  progetto	  simile	  a	  Padova.	  

-‐ Zemmuner:	  si	  esprime	  a	  favore	  



-‐ Fontana:	  ha	  condotto	  alcune	  ricerche	  con	  le	  Cucine	  Popolari	  e	  i	  Beati	  Costruttori	  di	  
Pace	  e	  segnala	  che	  il	  problema	  è	  relativo	  alla	  ricezione/consegna	  del	  cibo	  nonchè	  di	  
trovare	  volontari	  disponibili	  	  

-‐ Barbariol:	  condivide	  il	  problema	  delle	  eccedenze	  e	  trova	  positivo	  il	  coinvolgimento	  
dell’Università	  	  

-‐ Nolli:	  riporta	  la	  modalità	  di	  risoluzione,	  a	  suo	  parere	  dispersiva,	  utilizzata	  dalla	  
Regione	  che	  ha	  finanziato	  alcune	  associazioni	  	  

-‐ Busato:	  sostiene	  che	  la	  riduzione	  della	  TARI	  è	  già	  regolamentata.	  
	  
Il	  Presidente	  chiede	  la	  condivisione	  dei	  contatti	  e-‐mail	  dei	  componenti	  della	  Consulta	  per	  
condividere	  documentazioni	  e	  verbali.	  Inoltre	  comunica	  che	  è	  stato	  fissato	  per	  il	  16	  marzo	  
2019	  dalle	  ore	  14	  alle	  17	  in	  Sala	  Caduti	  di	  Nassiriya	  un	  incontro	  aperto	  a	  tutte	  le	  associazioni	  
di	  cui	  ha	  raccolto	  i	  contatti	  per	  invitarle	  per	  tempo.	  Comunica	  inoltre,	  che	  se	  dovesse	  esserci	  
una	  consistente	  adesione	  provvederà	  a	  chiedere	  una	  seconda	  data.	  Propone	  inoltre	  di	  
decidere	  un	  format	  di	  raccolta	  delle	  istanze	  senza	  coinvolgimento	  politico.	  	  
La	  prossima	  Consulta	  è	  fissata	  per	  il	  giorno	  11	  marzo	  alle	  ore	  20	  e	  30	  e	  chiede	  se	  qualcuno	  ha	  
proposte	  per	  l’ordine	  del	  giorno.	  Intervengono	  alcuni	  componenti	  che	  propongono:	  
	  

-‐ Melli:	  coinvolgere	  l’Associazione	  controllo	  del	  vicinato	  è	  stata	  coinvolta	  per	  il	  rione	  
San	  Bellino	  e	  potrebbe	  essere	  proposta	  al	  Comune	  di	  Padova	  

-‐ Nolli:	  indagare	  la	  situazione	  relativa	  ai	  posti	  per	  disabili	  presenti	  in	  Centro	  
-‐ Zaniolo:	  mettere	  in	  evidenza	  l’inquinamento	  apportato	  dagli	  autobus	  Diretto	  Piazze	  

che	  arrivano	  in	  Centro	  e	  sono	  alimentati	  a	  carburante	  
-‐ Fontana:	  approfondire	  l’argomento	  Ciclopolitana	  
-‐ Busato:	  coinvolgere	  delle	  cooperative/associazioni	  non	  a	  fine	  di	  lucro	  attraverso	  un	  

bando	  Comunale	  per	  il	  riuso	  e	  la	  custodia	  delle	  biciclette	  	  
-‐ Zamuner:	  agevolare	  l’uso	  delle	  biciclette	  nei	  collegamenti	  tra	  Largo	  Europa	  e	  Prato	  

della	  Valle	  
	  
La	  riunione	  di	  chiude	  alle	  ore	  22.00	  
	  


